

clasico convoy, con lo que aligerados se comenzó à respirár, como quien se vé libre de algun enorme peso.

Seguían executándose algunas obras de fortificación por las inmediaciones del castillo; pero al mismo tiempo se hablaba de partida, y cada uno fijaba el día á su comodidad. Los síntomas eran mas ó ménos activos, segun las noticias que podían adquirirse, y el lunes 5 se vieron unas disposiciones tan eficaces, que se creyó en aquella noche desaparecían. El miercoles se notaron nuevos movimientos; pero se amortiguaron: y por último el 8 asomaron las avanzadas, y emprendieron sus escaramuzas.

Situados los franceses al abrigo del cañon del castillo continuaron por la tarde las guerrillas un fuego vivo, que sostuvieron por espacio de 6 horas; y aunque las tropas españolas que se avistaron por las alturas de San Gregorio descendieron á las inmediaciones de los arradales, despues de un ligero tiroteo, no hicieron la menor insistencia. En aquella noche quedaron ocupando los españoles la altura de la Bernardona, que domina el castillo, Casablanca y edificios de Torrero.

El 9 la guarnicion de la ciudad se fixó en la línea del muro, reducto del Pilar y convento que fué de San Josph, y por las alturas de ámbas partes se divisaba la tropa española, permaneciendo unos y otros en la mayor quietud. Todo era calcular; los carruages permanecían cargados; pero nadie sabía si se llegaría a salir. En la cortadura que se habia hecho en el puente de piedra, se prepararon por la tarde los barrenos y correspondientes hornillos. Esto y el impedir absolutamente la salida por las puertas, daba indicios; pero se envolvían estas gestiones con otros ardides para entretener la expectacion. Ultimamente, á los tres quartos para las ocho se oyeron dos tiros de cañon, y á esta señal,

sin duda convenida, se puso todo en agitacion y movimiento. De todas partes se veía ir, venir y tornar con aquella premura que es propia de una situacion perentoria y crítica: equipages, caballerías, carros, todos se aglomeraron en las inmediaciones á la puerta del Angel, y luego comenzaron á desfilár las tropas por el puente de piedra.

(Se continuará.)

ANÉCDOTA.

Tomada de una carta de Vitoria de últimos de junio.

Cero y van tres (dice): Ya tenemos otra vez por acá á Pepito Botellas. El bueno del Sr. pudiera titularse el *rey geógrafo* por los muchos planos que puede haber levantado en los varios viages que ha hecho por su *insula*. ¡Que descansada habrá quedado la corte! El telégrafo de sus dignos servidores nos anunciaba dias ha esta caravana, aunque con la consolatoria de que su ex-magestad venia á entregarse de unos cien batallones que le esperaban en los confines del grande imperio. ¡Ola! decíamos, mucha gente es para no atreverse á entrar sino escoltada de la cofradia de renegados. La verdad es, que el tal Pepon viene en la manera que un novio quando le han dado calabazas por feo y pobre; á saber, murrio, escacharrado, modorro, sin humor para nada, á excepcion de aquellas bagatelas que se callan por supuestas. En las anteriores peregrinaciones le advertiamos cierta propension á enjuagar la boca con el añejo de Tudela: ahora viene muy mudado, y con un odio tan irreconciliable con el agua, que si sale á paseo, y caen quatro gotas, á Dios realidad: pica de solita, y se sopla en confianza en la primera casa que encuentra abierta, no teniendo reparo en pedir una bocada para cortar el sudor. Las otras veces le vimos hacer venias y acatamientos á aquellas señoras, que so-

1178
bre parecerlo, añadian cierto mérito que hacia recomendables sus personas: ahora viene à roso y velloso. ¡Terrible perdiguero! Los afrancesados sufren un cordelejo que los hace desear la salida de este pueblo, señaladamente desde que ocurrió el caso siguiente: (Se continuará.)

NOTICIAS DEL PAIS.

Parte: Los encargados de sanidad en el Lazareto, nacional, y en la isleta de la quarentena, dán parte no haver novedad en la salud de los individuos que custodían. Mahon 29 Agosto de 1813. Pons secretario.

Avisos: Hoy lunes à las 4 de la tarde se venderán en publica subasta en la era del Rey, doscientas quarteras de trigo candéal, y ciento de cebada pertenecientes al diezmo nacional.

Se necesita de una criada que sepa guisar y demas que haceres de una casa y que tenga quien la abone, en la oficina de este diario darán razon de quien la solicita.

Debajo de la casa de Universidad, al lado del Tribunal; se vende trigo duro de excelente calidad, à 9 rs. la varchilla.

Està para alquilar una casa situada en la calle de San Rafael nùm. 30, propia de Margarita Caratalà provista de muchas piezas comodas, con sótanos, desvanes, pozo, y jardin. El que le acomode, podrá acudir à la posada de la propietaria calle de S. Elias nùm. 12 para ajustarse del precio y condiciones.

Nota: En la pag. 1172 del diario de ayer, lin. 19 donde dice: Valencia 29 de Junio: lease: Valencia 29 de Julio.

**MAHON: EN LA IMPRENA DE LA VIUDA
E HIJOS DE FABREGUES**